

dans nos rangs; ce qui ne saurait arriver sans un danger évident de ruiner de si belles espérances.

Je n'ai pas besoin de vous rappeler que Mgr. l'Evêque de St. Boniface compte sur vos efforts généreux, pour réparer les terribles ruines qui ont fait couler tant de larmes de ses yeux et des nôtres, chaque fois qu'il nous a raconté ses malheurs, avec tous les charmes et l'onction de sa parole. Les collectes que vous pouvez faire à ce sujet devront être prêtes à lui être remises, vers la fin de Janvier prochain, qu'il sera de retour ici. Vous recevrez, avec la présente, l'analyse de ses touchantes allocutions, qui préparera les voies à vos exhortations en faveur du Vénérable Incendié.

Je ne terminerai pas cette Circulaire, sans vous communiquer ce que Son Eminence le Cardinal Barnabo m'écrivait le 27 Octobre dernier, en m'accusant la réception de la dernière Lettre de Change, que je lui ai adressée, pour lui transmettre les nouvelles souscriptions, perçues dans ce Diocèse pour le St. Père.

“ J'ai présenté à Sa Sainteté, le 25 du courant, la lettre de  
 “ V. G. avec le reste de la collecte et la note des fidèles  
 “ qui y ont contribué. Le St. Père, en les recevant, avec  
 “ sa bonté ordinaire, a béni avec la plus grande affection  
 “ le pasteur et le troupeau du Diocèse de Montréal, dans le  
 “ Père des miséricordes et le Dieu de toutes consolations  
 “ qui le console avec indulgence dans toutes ses tribula-  
 “ tions, par les secours qui lui sont envoyés par les catho-  
 “ liques dispersés dans le monde entier, et qui met le com-  
 “ ble à sa joie en inspirant aux Evêques catholiques de  
 “ n'avoir qu'un même sentiment, une même charité et une  
 “ parfaite unanimité.”

Il m'a été rapporté, par M. le Supérieur du Séminaire, que le St. Père, en recevant notre collecte, adressa ces paroles au Cardinal qui en était le porteur: *Bon Cardinal, vous venez à mon aide bien à propos; car je n'ai plus rien. Je regarde le secours que vous m'apportez comme la manne dans le désert.*

Je me contente de laisser tomber dans vos cœurs ces touchantes paroles de notre Père commun, qui, seules, sont